

DIARIO DE PALMA.

Lunes 19 de Abril de 1852.



À LA SERENISIMA SEÑORA INFANTA

DOÑA LUISA FERNANDA

Y SU AUGUSTO ESPOSO

EL SEÑOR DUQUE DE MONTPENSIER.

Rasgado el aire por el festivo repique de las campanas y onduloso estampido del cañon, y poblado de entusiastas vítores, ha impreso hoy su hermosa huella en nuestras playas la serenísima Señora D^a MARÍA LUISA FERNANDA DE BORBON, hermana única y muy querida de S. M. nuestra actual Reina, y enlazada con un Príncipe de la familia de Orleans; familia tan esclarecida por sus virtudes como maltratada por la desgracia. Los Príncipes que forman el orgullo de la risueña Andalucía donde han fijado su morada, y cuyos nombres vuelan de labio en labio coronados de aplauso y bendicion; la hija menor de Fernando VII que partió con Isabel II así los alegres juegos de la edad infantil como las llorosas horas de la mas triste horfandad; el hijo menor de Luis Felipe, de ese prudente monarca, que despues

de haber regido con blando cetro por cerca de diez y ocho años la vecina Francia fué á cerrar sus ojos en el destierro bajo las nieblas del Támesis; esos consortes, cuyo tálamo ha sido dos veces bendecido por el cielo, estos son los ilustres huéspedes que hoy Palma va á tener la gloria de acoger en su seno. Nos lo dijeron meses atras: un ilustre compatriocio fué el digno heraldo de esta lisongera nueva. Nos lo dijeron, y casi no lo creimos, temerosos de que á la ilusion de la gloria no sucediera la aridez del desencanto. Mas tarde ulteriores noticias vinieron á confirmar los primeros anuncios, y Palma tan pronto como pudo vislumbrar la probabilidad de la venida de los Príncipes palpité con fuerte sacudida, y pasó como por ensalmo de la inerte inamovilidad á la agitacion mas animada. Mil proyectos á cual mas

festivo preocuparon todas las mentes, y brotó tan espontáneo el gozo en todos los corazones que no fué necesario que el impulso partiera de las autoridades, ni que se impusiera de Real Orden. Revoque de fachadas, arenamiento de calles, adorno y suntuosidad en la morada que iba á albergar á tan gloriosos huéspedes, y anuncio de otros festejos, que si no bastantemente dignos de la alteza de las personas á quienes se esperaba tributarlos, eran siempre mas que proporcionados á los medios con que cuenta la isla; tales fueron los obsequios con que se pensó en marzo último saludar la llegada de los ilustres viajeros; y al saber que estos dilataban su venida, sentimos en nosotros el desabrimiento que entristece á un corazon candorosamente confiado, cuando siente en él desmayarse la esperanza con que anticipadamente

se embriaga. ¿Y por qué tanta ansia de poder contemplar de cerca y rendir reverentes nuestros obsequios á los hermanos de nuestra adorada Reina? ¿Por qué la dilacion de la visita engendrar ya de por sí tanta zozobra é inquietud? Os lo dirémos, serenísimos Duques; y quisiéramos que al subir nuestras palabras á vuestros oídos, no ofendieran la modestia de Vuestras Altezas. Cuando todavía no pensabais en honrarnos con esta visita, ni empeñar por este inmediato favor nuestra gratitud, ya la fama con su voz pregonera había hecho llegar hasta nosotros vuestros nombres, y á la par de vuestros nombres las bondades que los glorifican, mas que lo regio de vuestra cuna y lo limpio de la sangre que corre por vuestras venas. La fama nos había dicho ya la piadosa religiosidad de vuestras altezas al pié de los altares; y para un pueblo cristiano como el español, el cristianismo de los príncipes es la prenda que compromete mas vivamente el cariño en el corazon de los pueblos. La fama nos había hablado de la humildad de vuestras altezas, que es la virtud que mas acerca las magestades de la tierra á la Magestad de los cielos; y la fama había publicado con voz muy alta la acendrada beneficencia de Vuestras Altezas, que con paño finísimo enjuga todas las lágrimas y suaviza todos los dolores. Para poder conocer, pues, de cerca á dos seres que por lo benéfico de sus sentimientos son dos ángeles de caridad, y rendir al mismo tiempo un homenaje al principio monárquico, que hasta cierto punto viene reflejado en los príncipes de la sangre, y contribuir con lo humilde de nuestros obsequios á la reparacion de antiguos infortunios con que la Providencia quiso probar á una familia que le debe ser muy querida por las virtudes que desplegó en la altura del trono, por esto hemos hecho votos á la *Estrella de los mares* para que hiciera soplar bonancibles auras, y con su plácido rayo os guiara á nuestro puerto. Palma en la vivacidad de su gozo siente ruborizarse por no poder ofrecer á sus Altezas festejos tan brillantes como otras capitales mas populosas y no embarazadas por el aislamiento que aprisiona á las Baleares. Pero vuestros ojos apacentados con las bellezas y preciosidades del alcázar de Madrid y del palacio de las Tullerías ¿qué pueden encontrar ya de admirable? En cambio la amenidad de los campos, lo risueño de los paisajes, lo azul de ese cielo compensarán la modestia de la capital; y frescos céspedes matizados de hermosas flores se desplegarán como alfombra á vuestros pies; y bulliciosas fuentes harán sonar á vuestros oídos suavísimos murmurios, y ricos frutales que en estos dias de primavera ya muestran en esperanza el fruto cierto cobijarán con sus copas á Vuestras Altezas, sombra que por la sencillez de vuestras costumbres os es mas grata que la púrpura de los régios doseles.

Si Mallorca con el variado panorama de sus paisajes dejara algun recuerdo lisongero en la memoria de S. A. la Infanta, no dudamos que

esta Señora hablará algun dia de nuestras cosas á su querida Isabel; y gracias á la recomendacion de los augustos Huéspedes, cuya llegada saludamos, su visita será tal vez precursora de otra mas gloriosa todavía. Quizá tambien la Reina se dignará algun dia estampar su Régia planta en nuestro suelo; y ese ardoroso entusiasmo que hoy nos arrebatara podrémos tal vez desahogarlo á los piés de la Reina de las Españas. Y si llega á amanecer este hermoso dia, nuestro gozo y gloria tocarán á su colmo si podrémos oír de los labios de la segunda Isabel las mismas palabras que entre la admiracion y la sorpresa dirigió á nuestros antepasados el glorioso nieto de Isabel la Católica, palabras que la Crónica ha consignado en sus anales. Cuando el emperador, el gran Carlos V, arribó á Mallorca de paso para su desgraciada expedicion á Argel, cuéntase que dijo al admirar esta isla, rico joyel engarzado en la Régia diadema de nuestra actual Soberana: *Hallado hé un pueblo ignorado, y un reino oculto.*

Mientras, pues, hoy nos abandonamos á la satisfaccion presente, dejemos abierto el corazon para saborear ulteriores satisfacciones.

Venid y contempladla, Baleares!

Esa que veis bellisima Señora,
Para darnos honor, cruzó los mares,
Mas que nunca gentil y encantadora:
Esa que veis, modelo de dulzura,
Esa que la virtud siempre acompaña,
Reparad con afan, esa hermosura
Es un tesoro que posee España.

Oh! cuán felices hoy los palmesanos
Gozan al verse así favorecidos!
Venid y no dudeis!... Venid ufanos,
Y ante ella os mostrareis agradecidos.

Vosotros la diréis— «Ventura tanta
«Señora en realidad nunca esperamos!
«Nunca creimos que la augusta Infanta
«Nos rindiera el favor que hoy ensalzamos;
«Y ya que bondadosa habeis querido
«Tanto cariño demostrar vehemente,
«Adorar vuestro nombre bendecido
«Debemos hoy con entusiasmo ardiente—»

Esto habeis de decir; y si graciosa
De su sonrisa os muestra los matices,
Al verla entre vosotros tan dichosa
Eternamente vivireis felices.

Joaquín María Bover.

Hoy te saluda Infanta de Castilla,
El corazon leal de mil guerreros,
Que en conocerte fueron los primeros,
Niña feliz y Esposa sin mancilla.

Sus voces que entonaron los cantares
De sangrientas batallas tantas veces,
Proclaman hoy tambien las justas preces
Que merecen virtudes singulares.

Alborozada el alma al verte madre,
A ti que eres de Iberia lumbre pura,
Implora de los cielos la ventura
Que á tu Esposo y á ti mejor os cuadre.

La estirpe esclarecida de cien Reyes
Respetamos en tí: mas no lo dudes,
Mucho mas acatamos tus virtudes,
Que la virtud es madre de las leyes.

Absorta mi razon apenas puede
Descifrar lo grandioso que concibe,
Mas quizás lo que á veces no se escribe
Puede al mundo igualar, si no le escede.

Bondades mil de tí la musa Hispana
Cual de tu Esposo por do quier pregona,

Y de verde laurel noble corona
Recuerda que cñio en edad temprana.
Afan por socorrer al desgraciado
Siempre en tí se admiró, y allá en el cielo
Escrito está tan maternal desvelo
Hijo de un corazon noble y amado.

M. de V. y G.

CORREO DE HOY.

A las siete de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor correo *El Barcelonés*, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 18 pasajeros, entre ellos D. Pascual Morales presbítero, vicario general de esta diócesis. El retardo de la llegada de dicho buque ha sido por los tiempos huracanados en Barcelona. Las noticias que recibimos de Madrid alcanzan al 15 de actual.

En las *Gacetas* se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Una Real orden adoptando como medida interina, mientras se verifica la organizacion de las catedrales, varias disposiciones, á fin de que las obligaciones de culto y clero puedan ser religiosamente atendidas.

Un Real decreto espedido por el ministerio de la Gobernacion, indultando de todas las penas pecuniarias y personales que se hayan impuesto con motivo de escritos condenados por los tribunales de imprenta y ordinarios.

Otro idem disponiendo que el instituto de las Hijas de la Caridad, dependa en lo sucesivo del ministerio de Gracia y Justicia.

Otro Real decreto mandando que la faja blanca de los empleados del cuerpo de administracion civil, se sustituya con la de color verde oscuro.

Noticias nacionales.

MADRID 15 DE ABRIL.

Con la acostumbrada solemnidad se han celebrado en Madrid los divinos oficios de la Semana Santa, siendo tan grande la concurrencia que en algunos templos costaba trabajo el entrar. Fuera demasiado prolijo hacer una relacion circunstanciada de la magnificencia y ostentacion religiosa que se observaba en los monumentos; baste decir que todos competian en preciosos adornos; vistosas colgaduras y profusion de luces. Lo mismo ha sucedido con respecto á las funciones, si bien han llamado la atencion muy particularmente las de San Isidro por su grave ceremonial, las que han celebrado los órdenes militares, asistiendo los caballeros con sus respectivos trajes é insignias, las de San Antonio de los Portugueses, donde no se ha perdonado requisito para dar al culto el mayor realce, las de la Real capilla, y algunas otras que han sobresalido tambien por sus particulares circunstancias.

El haber llovido ayer tarde cuando empezaba á salir la procesion del santo entierro, impidió que esta pudiera verificarse.

— Con motivo del fallecimiento de la Reina D^a María Sofía Federica, viuda del Rey de Dinamarca Federico VI., ha tenido á bien mandar la Reina nuestra Señora que la corte se vista de luto durante doce dias, los seis primeros de riguroso y los restantes de alivio; habiendo principiado el viérnes 9 del corriente.

— De Aranjuez escriben lo siguiente el 9:
En la Real capilla se han celebrado con toda solemnidad los oficios de Semana Santa.

Hoy por la tarde salió la procesion precedida de un piquete de Guardia civil y seguida de

alguna fuerza del regimiento de la Reina Gobernadora y un piquete de caballería. Se dirigieron SS. MM. por el parterre al palacio de la Reina Madre, y desde allí vieron la procesion.

S. M. la Reina goza de completa salud.

— Leemos en el *Constitucional*:

Juzgamos interesante la siguiente noticia que un autorizado periódico inglés da con referencia á cartas particulares de la Habana:

A consecuencia del buen resultado que han dado los trabajadores chinos traídos tres ó cuatro años, se ha efectuado una contrata por una casa inglesa de esta, para la importacion de 8000 chinos. Todo el número está ya apalabrado para su llegada, al precio de 125 duros: vendrán ajustados para trabajar por ocho años, recibiendo 4 duros mensuales como jornal.

Si este ensayo prueba tan bien como el primero, se repetirá sin duda, y dará fin á la clandestina introduccion de negros, y sus consecuencias.

En efecto que este experimento puede dar resultados muy interesantes en muchos conceptos.

— A estas horas ya habrá sido recibido en Nápoles por el rey Fernando, el representante de la España, señor marques de Viluma. En este mes se espera en Madrid al marques de Riario Sforza, nombrado embajador de las Dos-Sicilias cerca de la Reina de España. Este es portador, segun se nos asegura, de la gran cruz de San Javier para el presidente del consejo y para el señor marques de Miraflores. La España á su vez ha mandado á Nápoles y para los ministros de estado y presidente del gabinete napolitano dos grandes cruces de Carlos III. Esto es para indicar que no queda ya huella alguna de las diferencias que han separado á los gobiernos de uno y otro pais.

— El día 9 salió con direccion á Salamanca y Avila en una silla de postas, el señor Reinoso, ministro de Fomento. Su ausencia de Madrid será de pocos días, y tiene por objeto sus planes para el camino de hierro de Castilla.

Segun asegura un periódico, parece que al fin se ha conseguido que el ferro-carril de Isabel II empiece en Santander al mismo tiempo que en Alar.

Los trabajos para seguir la línea del ferro-carril hasta Albacete continúan con la mayor actividad cerca de Aranjuez.

El mismo día 9 quedaron subasta las treinta y cuatro leguas de terraplen á favor de uno de nuestros principales capitalistas. Los trabajos de terraplen hasta Albacete deberán quedar terminados para el día 31 de julio.

Tambien parece es una cosa seria el proyecto de un ferro-carril en las provincias mas ricas y feraces de Andalucía.

— Aranjuez ha celebrado la Semana Santa Santa con mas solemnidad que año, gracias á la permanencia de la corte en el sitio.

El viérnes asistieron SS. MM. á los divinos oficios en la capilla del palacio, donde solo se permitió la entrada á las personas de la Real servidumbre que por sí sola llenaba aquel pequeño templo.

S. M. la Reina disfruta de completa salud y lo mismo la princesa de Asturias. Los Reyes pasean todos los días por el jardin del Príncipe.

Hasta ahora se advierte escasa animacion en el Sitio, y no contribuirá poco á esto la disposicion de que solo dos días en la semana pueda entrarse en los jardines. Los ministros de Estado y Gracia y Justicia se encuentran de residencia fija en el Sitio, y en mayo irán todos los demas consejeros de la corona, para quienes se ha tomado casa, que se está adornando.

Segun hemos dicho, la jornada en Aranjuez será larga. SS. MM. no regresarán á Madrid hasta que haya pasado el Corpus, y despues de quince días de descanso marcharán para las provincias del Norte.

— El señor duque de Aumale ha pasado por el canton de los Grisones para visitar el palacio de Reichnan, donde su augusto padre encontró asilo en su primera emigracion con Damouriez.

— El día 5 por la tarde fondeó en el puerto de Cádiz, procedente de Lisboa, el vapor de guerra frances *Newton*, conduciendo á su bordo el señor D. Antonio Alcalá Galiano, ministro plenipotenciario de España en aquella corte; al duque de Terceira, vizconde de Almeida, y otros miembros de la aristocracia portuguesa. Parece que el viaje de estos señores tiene por objeto pasar la Semana Santa en Sevilla, para donde debieron haber salido en el siguiente día.

Desde mañana á pasado se espera en Madrid al señor ministro de Fomento, de vuelta de su excursion á Castilla. Indudablemente el objeto de este viaje es su proyectado ferro-carril desde Madrid á Valladolid: el señor Reinoso ha querido examinar por sus propios ojos si es preferible que esta via vaya por Avila, salvando el Guadarama y dando un rodeo de muchas leguas, ó atravesando estos montes por medio de un vasto tunel. Si el Consejo de ministros no opondrá algun obstáculo á estos proyectos, el plan del señor ministro de Fomento es que desde luego comiencen las obras de esplanacion en este camino, ejecutándolas presidiarios y por medio de remates, á cuyos concesionarios entregará el gobierno acciones de caminos de hierro con un interés de siete por ciento. Es sin embargo probable que semejantes planes encuentren mas de un obstáculo insuperable, y el artículo publicado ayer por *La España* es un síntoma de que tal vez no tarden en realizarse noticias que hace días hemos dado á nuestros lectores.

— En la noche del juéves ó viérnes último, segun han anunciado los periódicos, partió al fin del ministerio de Fomento la orden para que comenzasen las obras en Santander y Alar, del camino que ha de enlazar ambas poblaciones. Los trabajos comenzarán inmediatamente en uno y otro punto con toda la rapidez que está en interés de la compañía inglesa encargada de la ejecucion de este ferro-carril.

La misma compañía ha contratado, creemos que en ciento cuarenta millones, la construccion de las otras dos vias desde Alar á Valladolid y Búrgos en una estension de treinta y siete leguas, y de las cuales la parte mas difícil es comun para ambas vias. A la construccion de la de Valladolid se oponen todo lo posible los interesados en el canal de Castilla; pero es difícil que si el ferro-carril de Alar va algun día á Búrgos, deje de venir tambien á Valladolid.

— Se decia ayer que el señor general Pavía, terminada que sea la jornada del sitio ó antes, recibirá la Direccion general de estado mayor, pasando el general Sanz, que hoy la desempeña á otro puesto importante.

— Estos días se está repartiendo por Madrid el prospecto de un periódico titulado *La Corona*, que se engalana con los adjetivos de monárquico y regenerador, y abriga la pretension de ser fundado nada menos que para desengañar al pueblo español. Si la situacion de la prensa fuera otra, nosotros haríamos sobre este prospecto todas las reflexiones que de él se desprenden.

— En *La Nacion* de ayer, y despues de reproducir lo que *La Epoca* decia sobre la termina-

cion de nuestras diferencias con la corte de Nápoles, escribe nuestro cólega lo siguiente:

— A propósito de las relaciones entre España y Nápoles, corre estos días muy en boga la noticia de que el ex-infante D. Sebastian está dispuesto á reconocer la legitimidad de la Reina y á trasladarse inmediatamente á Madrid, en donde quiere acabar sus días, segun ha manifestado en distintas ocasiones á muchos españoles que le han visitado en Nápoles.

El reconocimiento de D. Sebastian lo creemos muy probable; no así el de los hijos del ex-infante D. Carlos, que segun voces tratan de reconciliarse con su angusta prima. De cualquiera manera, es lo cierto que la ida del marques de Viluma á Nápoles tiene alguna relacion con estas negociaciones de la familia Real.

Segun nuestros informes, la noticia relativa al infante D. Sebastian es cierta; no así la relativa á los hijos de D. Carlos.

— Anoche circularon rumores de que el gobierno habia recibido noticias de Portugal, referentes á la formacion de un nuevo gabinete compuesto enteramente de individuos setembristas ó sean progresistas. Si el correo de Estremadura llega á hora de poder dar una noticia definitiva sobre la crisis de Portugal lo haremos á última hora. Hay muchas personas que creen ver la mano de la Inglaterra en los acontecimientos de la nacion vecina. Mas tarde se nos dice que nada hay definitivo.

— Parece que continúa en el Consejo Real el exámen detenido y profundo de las importantísimas cuestiones que le han sido sometidas recientemente, y cuya solucion se espera con grande interés.

— Segun vemos en los diarios de Cádiz, el 1.º del mes salieron para la Habana tres fragatas mercantes conduciendo algunas tropas á Cuba, con las que deben cubrirse en parte las bajas de aquel ejército.

— Ayer á las cinco de la tarde salió del templo de Atocha la procesion que de orden de S. M. la Reina se ha verificado en loor de la Imágen de Nuestra Señora de Atocha. Un inmenso gentío llenaba el paseo y los alrededores del templo. La procesion fué solemne y lucida. Ademas del clero y de las cofradías, formaban parte de ella todos los empleados de la Real casa, Gentiles-hombres, Mayordomos de semana y Jefes de Palacio. La presidió en nombre y por delegacion de la Reina, el Sermo. Sr. Infante don Francisco de Paula Antonio, que llevaba á su derecha al Sr. duque de Híjar y á su izquierda al Sr. duque de Osuna. Detrás de S. A. marchaban el Capitan General y el Gobernador civil de Madrid.

La Virgen lucía el magnífico manto encarnado con leones y castillos de oro que llevaba S. M. el aciago 2 de febrero. Así este manto, como los brillantes de la corona de la Santa Imágen, llamaron mucho la atencion. Varias bandas de música iban interpoladas en la procesion, que cerraban un piquete de alabarderos y algunas compañías de infantería y caballería.

En toda la carrera, que fué desde el templo á la puerta de Atocha, estaba tendida la tropa de la guarnicion. Parece que esta solemnidad se repetirá todos los años el día 2 de febrero, en accion de gracias á la milagrosa Virgen por la salvacion de nuestra Reina.

— Segun los estados oficiales, la suscripcion para el hospital de la Princesa asciende en el día á un millon diez y nueve mil reales. Despues de un mes largo que ha transcurrido desde que esta suscripcion se halla abierta en toda España, la suma nos parece bien pequeña, si se conside-

ra que no bajará de veinte millones el coste de los tres hospitales.

= Hoy se ha verificado con toda solemnidad, en la Academia de la Historia, la recepción del nuevo académico Sr. D. José de Zaragoza. Su discurso, como el del respetable Sr. Ballesteros, que le ha contestado, han sido oídos con vivo placer por la distinguida concurrencia que asistía á este acto. (Epoca.)

= Al día 7 alcanzan los últimos periódicos de Lisboa. Los progresistas continúan hablando de las fatales consecuencias que ha de producir la próroga de las sesiones de las Cortes. Los reaccionarios censuran ágríamente á la mayoría de la Cámara de diputados. Pero todos convienen en que vá complicándose la situación política de aquel reino.

Parece que la Reina se proponía salir el día 14 de Lisboa con dirección á las provincias del Norte. Con este motivo se hacían allí mil comentarios sobre la verdadera causa de tan repentino viaje, puesto que no puede ser la de pasar el verano en esa parte de Portugal, porque aun no está muy atrasada la estación. De todos los comentarios el que ofrece mas síntomas de probabilidad, es el de que el ministerio ha empleado este medio con el fin de que la residencia de la corte en dichas provincias contribuya á ganar las elecciones de diputados que en ellas deben hacerse muy pronto. (Clamor.)

= El general Norzagaray prestó ayer ante el Consejo de Ultramar el juramento para el desempeño de su destino de Capitan general de Puerto-Rico, á donde marchará en el vapor que saldrá de Cádiz el 16 del corriente.

= A las seis de la tarde del jueves 1.º del actual dejó el puerto de la Coruña el magnífico vapor *Isabel II*, despues de haber tomado á su bordo la marinería que en la última convocatoria ha tomado á aquella provincia y 3.000.000 de reales en calderilla dirigiéndose á Vigo en donde tomará 800.000 reales de la propia moneda. Su destino es Cádiz y Cartagena, y luego á la órden de SS. AA. los duques de Montpensier.

= Desde Aranjuez, con fecha del 12, escriben á *El Orden* lo siguiente:

S. M. pasea todos los dias por el jardín del Príncipe. Los ministros de Estado y de Gracia y Justicia son los que están aquí de temporada; el señor marques de Miraflores salió para Madrid el sábado. Los demas ministros suelen venir á Aranjuez dos veces á la semana; el dia en que les toca el despacho, y aquel en que S. M. preside el consejo.

Se siguen con la mayor actividad las obras del camino de hierro, en las cuales, según parece, se ocupan ya muy cerca de 5.000 personas.

Antes que vuelvan SS. MM. á Madrid, habrán recorrido el primer trozo, que se pondrá en estado de explotación, con el auxilio, al parecer, de una parte del material sobrante que estaba preparado para el camino de Madrid á Aranjuez.

Valencia 9 de abril.

Ayer á las doce y media tuvo lugar en la casa-palacio de los Serms. señores duques de Montpensier la ceremonia de lavar los pies á veinticuatro pobres, ceremonia que se verificó asistiendo al altar, levantado en uno de los salones, el señor obispo de Avila; y ante una escogida concurrencia, entre la cual figuraban las autoridades superiores de la provincia, y muchas personas notables de esta capital. Los veinticuatro pobres, doce de cada sexo, en quienes había recaído la elección, iban vestidos con los trajes

debidos á la munificencia de SS. AA.; llamaba entre ellos la atención un anciano de 105 años de edad, según se nos dijo: colocados sobre un escabel que figuraba á la izquierda del altar, y en medio de los rezos que para este acto emplea la Iglesia, los señores duques llevaron á cabo la ceremonia que Jesucristo usó con los apóstoles, mostrando en este acto una amabilidad y complacencia propias de su magnánimo corazón.

Vestia S. A. la infanta un elegante traje de damasco rosa y blanco con dos volantes de rico encage negro de Chantilly, y adorno al cuello de blondas de Bruselas y una elegante manteleta: unas agujas de brillantes con borlas de perlas y tres alfileres tambien de brillantes formaban su tocado. El duque de Montpensier iba de negro con la banda y placa de Carlos III.

Concluida esta ceremonia los pobres pasaron á otra sala, donde estaba preparada la mesa para la comida, y cuyo adorno consistia en unos magníficos ramos de rosas y camelias. Cada cual ocupó su asiento, y, bendecida la mesa por el señor obispo de Avila, SS. AA. sirvieron á los pobres, ayudados por las personas de la servidumbre, que de mano en mano hacían llegar hasta ellos los manjares.

La comida de cada pobre, compuesta de pescados, frutas y dulces, era colocada á poco de haberla servido en un cesto con todos los utensilios que componian su cubierto para serles entregado al salir de palacio.

Concluido este acto de pura ceremonia, el señor obispo pronunció el *Benedicite*, exhortando á los pobres á que tuvieran en memoria el especial favor que les dispensaban SS. AA. y que procuraran agradecerlo rogando por ellos al Todopoderoso.

Acto continuo recorrió la mesa la augusta primogénita de SS. AA., entregando á cada uno de los pobres un bolsillo azul con una cantidad de dinero; circunstancia que dejó agradablemente sorprendida á la concurrencia. La candidez y la inocencia, retratadas en el semblante de la augusta niña al entregar aquel socorro al infortunio, formaban un contraste singular con la palidez de que aquellos rostros macerados que el reconocimiento bañaba en lágrimas.

El príncipe dió las gracias al señor obispo de Avila por haber asistido á la ceremonia, y con esto quedó terminado el acto.

Palma 19 de abril.

D. José Antonio Togores, alcalde constitucional de la M. I. N. y L. ciudad de Palma, capital de la provincia de las Baleares.

Con motivo del feliz arribo á esta capital de SS. AA. RR. la Serma. Sra. D^a Luisa Fernanda y su augusto Esposo el Sermo. Sr. Duque de Montpensier, ha resuelto este Iltre. Ayuntamiento que esta noche y en la de mañana se adorne é ilumine la fachada de esta Casa consistorial, colocando en ella con el lucimiento y decoro debidos los retratos de SS. MM. Lo que me apresuro á poner en noticia de estos leales habitantes, seguro de que acompañarán al Cuerpo municipal en la iluminación de sus casas, como muestra inequívoca de la alegría y satisfacción que les ha causado la venida de tan ilustres personajes. Palma 19 de abril de 1852.—José Antonio Togores.—Miguel Ignacio Manera Srio.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 20 del corriente se despachará correo para Mahon á las doce del dia; el miércoles 21 á la una de la tarde para Barcelona, y á las cinco de la misma para Ivisa. Palma 18 de abril de 1852.—Pedro Morales.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

SANTA INES DE MONTE-PULCIANO, VIRGEN.
De la ciudad donde nació, situada en el territorio de la Toscana, tomó su apellido. A los nueve años recibió el hábito en el convento de las Saquinas, fué prelada contando solo diez y ocho de edad del de Procono con autorización del Sumo Pontífice. Convirtió en convento una casa de mugeres públicas, y murió santamente en este dia del año 1317.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana martes en la iglesia de Santa Catalina de Sena al anocheecer se principiará la novena de su estática titular, siguiendo á la misma hora en los ocho dias consecutivos.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 16. De Valencia á Ivisa en 1 dia laud San José, de 35 ton., patron Miguel Bauzá, con 1 pas., harina y arroz.
De Sevilla á Ivisa en 1 dia laud Trinidad, de 60 toneladas, pat. Francisco Socías, con 7 pas., aceite y trigo.

De Ivisa en 1 dia místico. Veloz, de 56 ton., pat. Juan Pajol, con 16 pasag., sal y balija.

Día 17. De Cartagena en 2 dias polacra goleta San José de 98 ton., capitan D. Gabriel Oliver, con 1 pas. y lastre.

DESPACHADAS.

Para Valencia laud San Cayetano, de 35 tonel., patron Juan Aguiló, con 6 pasag., azúcar y balija.

Para Villanueva laud Santa Faz, de 76 ton., patron Cosme Baosá, en lastre.

Día 17. Para Tortosa laud San Antonio, de 24 toneladas, patron José Armengol, en lastre.

Para id. laud Colon, de 22 ton., patron Estéban Zaragoza, en lastre.

Para Tarragona laud Adónis, de 47 ton., pat. Francisco Kirchoffer, con coeros, cacao y efectos.

Para la Habana polacra Josefina, de 105 ton., capitan D. Ignacio Salom, con frutos y efectos del país.

Para Barcelona laud Proletario, de 57 ton., patron Jorge Bennasar, con 1 pasag., algarrobas y efectos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 20 DE ABRIL.

Salé el sol á las 5 horas y 22 minutos.

Pónese á las 6 y 38

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

11 h^s. 58 m^s. 59 s^s.

AVISOS

Hay para alquilar un segundo piso delante de la Merced, subida á la calle *d'en Petit*: tiene una grande sala, un cuarto con alcoba, comedor, buena cocina, dos piezas separadas y derecho de agua. En la misma casa darán razon.

En la fonda de las Tres Palomas coarto nº 3 acaba de llegar un muy buen sortido de lienzo ingleses desde once y medio reales la cana hasta treinta y cuatro sobiendo de real en real, á mas de toda clase de bordados, como son: manteletas para señora, chamisetas, canesús, cuellos, mangas, paletones para niñas, pantalones tambien para niñas bordados, chambras, adornos, enaguas, gorras, pañuelos, camisas de señora desde siete hasta doce duros muy bien bordadas, tambien para caballero en pliegues menuditos, pañuelos de escambrá blancos y de color, de clarín, grandes juegos mantelerías, adamascadas de hilo de todás clases y precios; lienzo de los mejores de Cataluña, de coatro, de seis y medio palmos apropiado para sábanas, y ademas buen sortido de indianas: todo se dará á precio sumamente barato por causa de ausentarse su dueño dentro de pocos dias.